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今 年 48 岁 的 黄 学 文，

早已习惯了别人叫她“黄总”、

“黄姐”，但少有人知道的是，

她年轻时是个敢于为了爱情

抛弃一切的人。

黄学文的父亲是一名教

师，在那个还允许子女顶职

的年代，家里已经为黄学文

规划好了人生路线。

但是，爱情将一切都打

乱了。黄学文爱上了一个大

自己好几岁且家庭条件一般

的男子。家人不同意，告诉

黄学文，如果执意交往下去，

她将失去顶职的机会。

黄 学 文 还 是 选 择了爱

情，并在 1990 年贷款 数千

元把婚结了。

婚后的生活虽然 清 贫，

但是十分快乐。黄学文的丈

夫是一位兽医，因为勤奋耐

心，十里八村的乡亲都爱找

他给牲畜看病。后来，小两

口开了一家兽药店，黄学文

一边照顾生意，一边照顾孩

子，闲下来就在院子外种一

些花花草草。因为黄学文的

丈夫很勤奋，她的家人终于

放下心来。

兽药店生意不错，但是

因为是租的房子，动不动就

要换地方。1993 年，夫妻俩

贷款盖了一栋房子。为了增

加收入，黄学文开始在地下

室养起了猪。

慢慢地，黄学文开始利

用养猪产生的农家肥料种植

苗木和葡萄，并自学园艺知识。

2008 年，她种植了一百

多亩葡萄，除了一部分用作

酿制葡萄酒，其余都做观光

采 摘， 并在 2011 年发 展 成

龙凤庄园。

2012 年， 黄 学 文 成 为

湘潭县人大代表 ：“人民选

我当人大代表，我一定要认

真履职，当选民的贴心人和

代言人。”据了解，她家里

的兽药店，一直到现在还开
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养蘑菇，是和公公婆婆

一起，贺超云能吃苦，但是

在最开始的日子，卖蘑菇却

让她觉得难堪。

湘 潭 大 学 附 近 有 一 个

早市，因为顾客多是老师，

所 以 开 门 比 较 早， 每 天 5

时开始，8 时结束。每次贺

超云都会提着篮子来这个

早市卖蘑菇，因为没有人

认 识 她。 幸 好， 丈 夫 常 常

陪她一起。

一来二去，生意渐渐红

火起来，产量也逐渐增多。

2002 年， 贺 超 云 下 岗， 但

已 经 不 愁 生 计。2004 年，

她成立了自己的公司，蘑菇

也开始销往香港澳门。

2008 年， 她 开 始 和 一

些大型超市合作经营蔬菜

专柜。

2009 年，她抽身而出，

利用自己的老班底，在湘潭

成立了一家蔬菜水果直销

店——“绿丰农场”。

通过市妇联和女经纪人

协会的牵线搭桥，贺超云得

到了一笔担保贷款和其它支

持。现已建成 1000 多亩的

蔬菜水果生产基地、 80 多

家“绿丰农场”农产品社区

直销连锁店。

今日女报 / 凤网讯（首席记
者 李立）日前，家住长沙市望城

区金地自在城的女孩煜煜（化名）

遭母亲殴打一事，引发了各方关

注，12 月 4 日至 7 日，今日女报

连续对此事件进行了报道。事情

已过去十多天，事情有何进展？

12 月 15 日，今日女报 / 凤网记者

从望城区相关部门了解到，此前

被警方依法刑事拘留的煜煜母亲

谢某因涉嫌虐待罪，已被警方依

法逮捕。各方的努力仍在继续，

希望煜煜能得到妥善安置。

金地自在城业主代表陈敏告

诉记者，业主们之所以希望撤销

谢某的监护人资格，是因为担心

谢某今后还会继续伤害煜煜，甚

至变本加厉。

陈敏说，业主们希望能为煜

煜在今后创造一个安全的环境，

并起草了一份关于小女孩后续处

理的建议书。在建议书中，他们

向望城区政府、妇联、教育局以

及金山桥街道呼吁：考虑撤销谢

某对小女孩的监护人资格，另外

指定街道、社区或是小女孩其他

亲属担任其监护人；为小女孩及

其家庭提供长期的心理援助等

帮助；先考虑安排小女孩住校寄

宿，由学校老师代为照顾；同时，

业主成立爱心家庭，照顾和监管

女孩在周末及节假日回到小区后

的生活状况。

近日， 望城区政 府、 妇 联、

教育局、街道等相关部门召开了

听证会，商讨煜煜今后的学习生

活问题，煜煜的父亲、煜煜所住

小区的业主代表、物业公司、包

括煜煜母亲的法律援助律师都

参加了听证会。望城区妇联副主

席彭阳告诉记者，目前，煜煜和

姐姐、弟弟都在正常上学，煜煜

周一到周五由学校代为照顾，而

周末回家由父亲照看。同时，妇

联和街道、学校等相关部门，将

随时关注煜煜的身心健康，并为

她今后的学习生活提供便利。同

时，省、市、区三级妇联还安排

了专人对煜煜全家人进行心理干

预。学校也将及时报告煜煜学习

生活的情况，社区每周将同物业

人员上门检查家庭状况。

自从上次赶回长沙后，煜煜

的父亲喻望峰就一直在家陪伴孩

子。12 月 14 日， 喻望峰 说， 煜

煜目前情绪较好，已返回学校。

他对女儿今后的生活已有大概规

划，自己会尽全力妥善照顾家庭。

喻望峰说，对于三个孩子的未来，

他表示会尽能力妥善照顾，至于

这个家庭，他希望还是能够尽量

保持完整。而自从家里出事后，

自己一直没去工作，他希望能在

长沙找到工程类的工作，方便以

后随时监督母女二人的关系。

《6 岁女童遭家暴，众邻居欲“夺”监护权》后续——

涉嫌虐童母亲被捕，好心人关注孩子未来

@ 湖南鹅婆山农业发展
有限公司董事长

今年 43 岁的万军微是

湘乡人，家在水府庙水库附

近。在 25 年的创业经商路

上，她抓住好机遇的能力让

人赞叹。

1992 年，她是一所小学

的代课老师。有一次，她去

离家不远的男友家玩，建议

男友拦库养鱼，结果很成功。

仅此一项，他们一年便有几

万元的收入。

当时，万军微在学校的

月工资只有几十元，但热爱

教学的她并没有放弃工作，

一直到 1999 年。

1998 年 那 场 洪 水 让 他

们损失惨重，但他们还是

借了 3 万元，买了一个游艇。

第二年开始，水府庙筹备

旅游开发，游客渐渐多了

起来，他们又开了一家水

上四合院，并开始经营钓

鱼基地。

经 营 钓 鱼 基 地， 在 万

军微的记忆里是最辛苦的。

那时丈夫在外照顾钓鱼的

客人，她负责餐饮，“因为

舍不得请人，所有事情都

是一个人扛”。她早上出去

买菜，回来之后还要自己

洗菜、做菜。周末时最忙，

有时要做十四五桌菜。这

样长时间的忙碌，让她的

双脚不堪重负，“有时都下

不得地”。万军微记得，那

个时候，她丈夫总是盯着

别人的鞋看，感觉穿得舒

服的，便问人家在哪里买

的，然后就去给她买一双。

终于，最苦的日子过去了，

他们的资本越积越多。2010

年，夫妻俩承包了当地一块

600 亩的果园，2012 年又承

包了一个 800 亩的围库。现

在这些地方被她用来打造四

季果园，养殖水库鱼，同时

湘潭市农产品女经纪人协会：
为会员搭建合作平台

万军微：春江水暖“鱼”先知

也养猪种菜，已经成为一个

完整的农业观光旅游产业。

现如今，这里已经成为湘潭

市现代农业科技示范基地。

高峰期在他们家帮工的乡亲

有 100 人左右，大部分是留

守妇女。

黄学文：在创业路上不忘初心

■声音

着，因为那是他们出发的地

方。如今，她通过自己的庄园，

带动了周边养殖户 300 多户，

种植户 200 多户，带领周边

就业 100 多户，让她们不用

走出家门也能致富。在市妇

联的推荐下，黄学文成为市

政协委员。

品牌建设、企业营销、银行贷款、宣传推

广……这都是女企业家在成长过程中可能遇

到的难题。湘潭市妇联事业发展部部长罗娟

告诉记者，今年以来，湘潭市妇联多方借力，

通过女经纪人协会对女企业家们进行了帮扶。

今年以来，湘潭市妇联先后邀请了省市县

的蔬菜、畜牧等方面的专家为协会会员指导

蔬菜种植技术，讲授品牌建设，培训无公害

农产品产地产品认证技术，解读强农惠农政

策，并选送女企业家出省参加创业、电子商

务等培训。其中，仅到北京农家女学校进行

SYB 培训的，就已经有 140 名会员。

在银企对接上，湘潭市妇联积极为女经纪

人协会牵线搭桥，召开银企对接座谈会，成功

签约“巾帼创业帮扶贷”项目，发放贷款 1800

多万元，支持协会 34 名妇女自主创业，带动

3242 名妇女实现就业。同时，全面推介湘潭天

易农商行 + 协会的“巾帼创业帮扶贷”项目模式。

在宣传推介上，湘潭市妇联还不遗余力地

推荐协会农产品进驻市政府、市公安局等机

关食堂、超市；指导协会建立市县农产品展

示中心；注册“韵湘食代”和“潭乡姑娘” 两

个商标；联系市商务局、邮政公司帮助协会

建立电商销售平台，开设协会销售微店，商

品囊括毛氏红烧肉、原生态大米、绿丰农场

绿色生鲜、湘西外婆菜等 200 多种具有本地

特色的农副产品。

“我们成立农产品女经纪人协会，目的就是

为会员搭建合作平台，并打造一个线上线下的

销售网络平台，将本地更多、更好的优质绿色

农产品及时推向市场。同时，重点为会员解决

融资、培训、销售等问题。”湘潭市女经纪人

协会会长彭水平告诉记者，协会还帮会员单位

申请财政、农委、科技、发改委、人社等相关

部门的专项帮扶。

据了解，湘潭市农产品女经纪人协会的前

身是湘潭市农产品女经纪人专业委员会，成立

于 2015 年 12 月 23 日。

协会成立后，彭水平等几名负责人利用这

个平台，不仅加强了了解，还共同出资注册成立

了湖南湘食种养销合作联合社，“这样一来，起

码我们和银行进行担保洽谈时，就可以更好地

为会员解决抵押物不足、融资难的问题”。

湘潭市妇联：
多方借力，襄助协会发展

（上接 A06 版）


